



ALA SOMBRA

Sin mencionar a México, el secretario de Estado de EU, **Marco Rubio**, dijo este 16 de diciembre en el Capitolio que, tras una audiencia clasificada, su equipo siguió con otra ronda de *briefings* para legisladores sobre una misión antidrogas que –según su versión– busca “desmantelar la infraestructura” de organizaciones que Washington considera terroristas en el hemisferio, y adelantó que después de hablar con el Senado se dirigiría a la Cámara de Representantes para repetir la actualización, en un esquema que describió como su 22º o 23º intercambio bipartidista con el Congreso.

Quien está a marchas forzadas “haciendo” amarras para lograr la reelección de **David Colmenares Páramo** por 8 años más al frente de la Auditoría Superior de la Federación es su incondicional, **Víctor Manuel Andrade Martínez**, director jurídico de ese organismo. Prueba de ello, nos cuentan, es su visita esta semana a la Comisión de Vigilancia de la ASF en la Cámara de Diputados donde fue recibido por el legislador del Verde, **Javier Herrera Borunda**, quien por un gesto de cortesía lo paseó por sus instalaciones. ¡Zas!

En Nuevo León hay resistencia de un grupo político a la paridad rumbo a los próximos procesos electorales, pues varios sectores están promoviendo que el Congreso haga obligatorio para los partidos políticos la postulación de candidatas a partir de los comicios venideros del 2027. A la citada medida para impedir el paso

Con el foco puesto en ataques con drones en la frontera y en las investigaciones por robo de combustible, México y Estados Unidos acordaron reforzar el intercambio de inteligencia y conectar plataformas de análisis para anticipar y responder a esas amenazas, además de agilizar extradiciones y decomiso de activos, tras la segunda reunión del Grupo de Implementación de Seguridad (SIG) realizada el 11 de diciembre en Ciudad de México, informó el Departamento de Estado de EU. La SRE reportó que los trabajos fueron encabezados por **ROBERTO VELASCO** y el embajador de EU en México, **Ronald Johnson**; en paralelo, Washington subrayó que el mecanismo prioriza cortar el tráfico ilícito de fentanilo —incluida la ruta financiera— y acelerar acciones contra organizaciones criminales, incluso las que su gobierno clasifica como terroristas, y que ambas delegaciones volverán a reunirse en enero de 2026.



RODRIGO GÓMEZ

de las mujeres se le comienza a denominar “Ley Adrián”, refiriéndose al alcalde de la capital **Adrián de la Garza**; cuyas aspiraciones para gobernar el estado se verían afectadas de pasar la reforma de paridad de género.

En Quintana Roo de **Mara Lezama** se insiste en que el cobro del llamado “Visitax” –un impuesto nuevo que se aplicará a los visitantes del Caribe– se haga a través de los hoteles y de las plataformas de alojamiento temporal, esto aunque los especialistas aseguran que estos servicios no captan un muy alto porcentaje del flujo de turistas. Si el objetivo es recaudar con este gravamen más de 4 mil millones de pesos al año a nivel local, la respuesta está en colocar esta retención en los sistemas de los aeropuertos y las aerolíneas, justo por donde pasa hasta el 90 por ciento de los visitantes.

El secretario de Salud, **David Kershenobich Stalnikowitz**, dijo que la OMS lanzó una alerta por una variante de influenza H3N2 –a la que se le ha llamado “super gripe”– que circula en Europa y Estados Unidos, y que en México se ha detectado un solo caso; al mismo tiempo buscó bajar la alarma al señalar que la variante está cubierta por la vacuna contra influenza disponible en el país (incluida Mexinvac, de producción nacional) y que responde al tratamiento habitual, como oseltamivir. El funcionario llamó a reforzar la vacunación, al reconocer que la cobertura ronda 50 por ciento en población objetivo, especialmente niñas y niños de 6 meses a 5 años, mayores de 60 y personas con diabetes, hipertensión, obesidad, asma, enfermedad renal o inmunosupresión, y sostuvo que por ahora el tema se mantiene bajo vigilancia epidemiológica sin representar “un problema” para el país.